

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El "Amerigo Vespucci"

Otra nación más que esta tarde a la hora en que cerramos la edición, está rindiendo homenaje de admiración y respeto, a aquellos gloriosos marinos que en Cádiz, y Santiago de Cuba entregaron sus vidas por la Madre Patria.

Este homenaje que hacen nuestras banderas de guerra extranjeras llegadas a nuestro puerto a los gloriosos descubridores de Cervera y Montojo, comprueba una vez más la heroicidad al abnegado amor a su España de aquellos que sin tener en cuenta la superioridad numérica de los buques enemigos dieron el ejemplo de valentía no arrojando su palo mastil la sagrada enseña de la Patria a pesar que sabían iban a morir.

Justicia se hace hoy al honor de los marinos españoles que con sus hechos asombraron al mundo entero defendiendo como bravos y viriles a la Patria, la que como premio a su gloriosa actuación levanta ese monumento ante el cual hoy se rinde la debida pleitesía.

J. MATEO

El «Amerigo Vespucci» lo manda el capitán de fragata Enrique Ronzoni. Se componen de 381 tripulantes los cuales son 17 oficiales y 108 cadetes. Procede ahora de Palma de Mallorca y después se dirigirá directamente a Málaga.

La Infantería de Marina ha rendido los honores correspondientes formando una compañía de bandera y música frente al Monumento, al presentarse el Capitán General ha rendido los honores correspondientes.

La banda de música, ha ejecutado el himno español e italiano.

Al acto han concurrido todas las Autoridades de la plaza y Departamento.

El Club de Regatas para obsequiar a los tripulantes del buque escuela italiano «Amerigo Vespucci» ha organizado una verbena extraordinaria para esta noche a las once, de la que no hay duda han de recibirse bellamente ataviadas nuestras lindas paisanas.

El miércoles el Casino dará una fiesta en honor de los marinos italianos.

Nos dicen también que el Ayuntamiento dará un lunch en el salón de actos.

Hoy los alumnos italianos han visitado el Arsenal y la Base de Submarinos donde han sido obsequiados.

## El pantano de Taivilla

Otra nueva noticia podemos dar hoy a nuestros lectores para que se vea que la construcción del Pantano de Taivilla es un hecho.

El Alcalde ha recibido del subsecretario de Fomento al siguiente telegrama:

«Tengo gusto comunicarle que se ha firmado R.O. construcción camino servicio y caso pantano Taivilla—afectuoso saludo.»

Los Hermanos Ros en el Restaurant del Chalel un poco caros pero sirven bien

## De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en ésta don Jorge Spotosa y Manrique de Lux.

—Procedente de Murcia hemos conocido en esta, al Abogado don José Agulló.

—Para pasar una temporada con sus hermanas los señores de Piñes, han llegado a esta procedentes de la Corte don Leonardo Ibáñez y su distinguida esposa.

—De Mazatón acompañada de su madre política D.ª Amalia López ha regresado la Sra. D.ª Pilar García Conde esposa de D. Rogelio González.

Notas varias

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica don Domingo Madroza, exAlcalde de esta ciudad.

Con este motivo el señor Madroza ha obsequiado con frutas pasteles y dulces a los niños de la Casa de Misericordia y Casa del Niño.

Reciba nuestra felicitación.

—Con brillantes calificaciones en todas las asignaturas ha regresado con una de las primeras plazas en la Escuela Naval Militar el Alumno de la Academia de la Marina don Agustín Abarca.

Damos nuestra más entusiasta enhorabuena a sus padres y profesores, pues con solo ocho meses de preparación ha conseguido un éxito tan resonante.

—Han celebrado su fiesta onomástica las señoras doña Angeles Puyeros de Gil doña Angeles González de Haro, y la bella señorita Angelita Haro.

Enfermos

Se encuentra enferma la simpática y bella señorita Teresa Martínez Laredo.

Letras de luto

En la parroquia de San Antonio Abad se ha celebrado hoy misa de requiem por el alma de la señora D.ª Dolores Zamora Campillo esposa del Alcalde de aquel Barrio D. José López Martínez.

El templo se ha visto completamente lleno de fieles que fueron a elevar sus plegarias por el alma de la finada. Descansa en paz esta y su viudo e hijos reciban la reiteración de nuestro pésame.

## Sobre una campaña

Babemos que hoy se ha reunido el Ayuntamiento en Sesión secreta para tratar según nos dicen de la Campaña emprendida contra este Ayuntamiento por el diario madrileño «Informaciones».

Los acuerdos tomados son reservados.

Procuraremos enterarnos y hacer el corriente a nuestros lectores de cuanto se haya acordado.

## Para el 33 de línea

En uno de los escaparates del comercio del señor Llostera en la calle Mayor, ha quedado expuesta al público la magnífica corbata que con las insignias de la Medalla Militar, regala el Regimiento de Infantería de Sevilla la Marina de este Departamento.

## JULIO GARCIA VASO

ABOGADO

Cel. de Daques, n.º 4, s.º 1.º, s.º 1.º  
Horas de despacho, de 11 a 3.

\* \* \*

**Tercer Aniversario**  
Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

## Don Francisco Conesa Balanza

que descansó en la paz del Señor el día 5 de Agosto de 1921 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

### R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el martes, 5 de los corrientes, de once a doce, en la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolada esposa D.ª Ana de Exa y Pozuelo; hijos D.ª Caridad, D. José D. Guillermo y D.ª Ana; hijos políticos; nietos; hermana y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dicho religioso acto y que le tengan presente en sus oraciones, anticipando es por ello la expresión de su reconocimiento.

Cartagena y Agosto 1924

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DESDE MADRID

## Una cosa es el orador y otra el parlamentario

Hay quien, echándose de líneas, pretende ver una gran sinonimia entre el odio al parlamentarismo y el odio a los oradores, es decir, que el antiparlamentarismo tiene declarada guerra a muerte, o siente por lo menos una repugnancia extraordinaria hacia la oratoria. Pero eso es pintar como quer, es enjuiciar caprichosamente, es poner en uso una hermenéutica absurda que ninguna realidad política autoriza.

El orador es una cosa y otra muy distinta el parlamentario, aunque se den muchos casos en que aparecen confundidos, en la misma persona, el parlamentario y el orador. El parlamentarismo es a la oratoria, lo que el abogadismo a la jurisprudencia; el parlamentarismo es orden y el abogadismo trapisando, y la jurisprudencia y la oratoria son orden y claridad; de manera que estas aparecen negadas por aquellos más o menos abiertamente, con lo cual se demuestra que en ocasiones se enbrosa con la honorabilidad de los medios la vileza de los fines.

¿Quién puede ser, teóricamente, enemigo del orador? ¿Quién puede no amar a la oratoria? ¿No fue orador Nuestro Señor Jesucristo? ¿No lo fueron los Apóstoles? ¿Y que otra cosa han hecho que orar en todos los cielos y bajo todos los cielos los seguidores del Divino Maestro? ¿Y hay por ventura algo digno en el que se recoja el fruto del esfuerzo tan inmediatamente ni tan abundantemente como en el arte de la oratoria? Pero el orador no es el sofista, ni el traficante, ni el embaucador: es el vir bonus dicitur paterfamilias y yo me atrevería a decir que hasta con que sea el vir bonus con las condiciones precisas para exponer claramente su pensamiento y exteriorizar sus sentimientos ante la muchedumbre, porque siendo así, aunque no sea un artista, es un orador. Pero la oratoria es para servicio de la idea; es instrumento de la generalización del espíritu anejo de mayor y conmovir a las gentes y de llevar-

las desinteresadamente a pensar como el orador piensa, a sentir como él siente, a amar como él ama, a odiar como él odia; y el parlamentarismo es la oratoria rebajándose hasta el extremo de desplegar sus galas y sus atractivos para secundar empeños y amparar intereses y aun bajos apatitos personales...

Miguel Peñafiel

## Clínica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez del Laboratorio Director Enfermedades de la Boca y dientes. Consultorio de 9 a 6 De 6 a 7 consulta económica para obrero, y sus familias Carmen 55, 1.º Inquietuda

## La música en el Muelle

Aspecto deslumbrador presentaba anoche nuestro hermoso paseo del muelle de Alfonso XII.

Mucha luz mucha alegría, y sobre todo mucha y muy buena música que ejecutó la banda de Infantería de Marina que de modo tan excelente dirige D. Jerónimo Oliver.

Numerosas oficinas las al arte musical se nos han acordado, para pedirnos rogamos al señor Alcalde continuen hasta el día 15 estos conciertos musicales pues parece se tiene acordado terminen el día 8.

No dudamos que D. Alfonso Torres dispuesto siempre a atender las peticiones de los vecinos de su amada Cartagena conseguirá de las dignas Autoridades de Ejército y Marina, que la música continúe en el muelle hasta la fecha que decimos.

OTEMA

Programa para esta noche de 9 a 10 y 10 a 11 por la Banda de Sevilla.  
1. «Colapito», Pascoblo, García Carcho.  
2. «Música, Luz y Alegría», Alonso.  
3. «Entre flores», Canción andaluz, Pacheco.

- 4 «La Rabia del Far West», Rosillo.
- 5 «Cosas de la Calle», Patpourri, San Juan.
- 6 «Viva Cartagena», Pascoblo, Nemesio Heredia.

## Fiesta religiosa en Los Alcázares

Después de solemne novena dedicada a la Virgen del Perpetuo Socorro, durante la cual predicó todos los días el R. P. José Bastús, Missionero del Orosón de Marle, de la residencia de Cartagena ha tenido lugar el acto tierno de la Consagración de los niños de la Ostequesis a la Reina de los Cielos.

Desde las primeras horas de la mañana numerosos fieles del pueblo y de la colonia veraniega afluyeron al templo, escuchando todos a recibir el Pan de los Angeles, después del fervoroso dirigido por el mencionado Padre. Terminada la misa de Comunión general todos los niños y niñas rodeando el apuro altar de la Virgen del Perpetuo Socorro, se Consagraron a la celestial Señora, pronunciando una plegaria con perfección admirable una de feoda plegaria, y repartiéndose entre los ahorrados niños sencillos regalos. Después verificóse la entronización del O. de Jesús en varios lugares cristianos.

Inspiradora y alma de la obra de la Ostequesis, que tanto está beneficiando religiosamente a este pueblo, ha sido la piadosa dama doña Dolores Núñez del Pino, esposa del teniente coronel de Aviación don Alfredo Kinkeland, habiendo conseguido comunicar su entusiasmo para bien de los hijos a las piadosas señoritas Anita y Elvira Borrás, cooperando también eficazmente el instruido prof. Sr. don Eduardo Rodríguez y las señoras doña Angelina Bernadri de Montal doña María Soto de Orst, doña Carmen Sánchez de Amor, señorita Isabel Ortigosa, señorita Irene Carrasco. Habiendo hallado el apoyo de este pueblo, en tan valiosos elementos cooperación para su glorioso labor.